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分析地位，卢展工举出河南的几大优
势。

区位优势。河南在整个发展布局中，
区位很特殊，就是枢纽。

人口优势。“人口多，到底是好还是不
好啊？现在我们的人口优势看出来了，人
力资源的优势，人才资源的优势，在经济区
这个概念中凸显了。”

文化优势。“河南有三千年文明。”卢
展工说，“昨天李高峰讲没文化，我说你
很有文化，文化当然在于知识、科技，文
化也可具体到文凭，但不仅仅局限于这
些，而是在于思想、品德、道德，文化的

力量不仅仅在文字的力量，也包括道德
的力量。”

农业优势，粮食优势。卢展工说：“粮
食就是义务，种粮食，有很大的代价，这个
代价很难用钱来算，粮食你看着不值钱，到
没有粮食的时候，粮食就值钱了。”

他说：“洪涝灾害来了，你捧着一大堆
钱，我捧着一堆窝窝头，比比看，谁厉害？
肯定是我厉害，你一万块钱想买一个窝窝
头，我不卖，嘿嘿。”卢展工幽默的话语引来
一片笑声。他还说，全国面粉的 27%来自
河南，中国人吃的馒头 4 个里面就有一个
来自河南，“这就是贡献，别看不值钱，但是

这贡献的价值，是不能用钱来衡量的”。
后发优势。“就是我们的发展空间，我

们去年、前年的发展总体上处于一个比
较健康向上的状态，这和我们的后发优
势有关。”

“干部、群众、企业家们，更多要用经
济发展的规律，或者区域经济发展的规
律来思考问题，不是行政的概念，是市场
经济，是区域经济，要以经济发展为目的
来考虑问题。”卢展工说，这就涉及转变
观念，转变领导方式，转变经济发展方
式。首先思想要转，然后才能转变经济
发展方式。
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58家媒体149名记者聚焦河南代表团开放日

卢展工风趣幽默谈中原经济区
连续三年当“推销员”推销河南特产

“好想你”，真的好想你 “信阳红”，真的很红 “杜康酒”，真能解忧

昨天下午，河南代表团
举行媒体开放日，58家媒体
149 名记者赶到河南大厦，
聚焦河南代表团，聚焦中原
经济区。代表们争相发言，
谈感受、提建议。主持会议
的省委书记、省人大常委会
主任卢展工幽默风趣讲中
原经济区。

他还连续 3 年当“推销
员”。会议结束时，卢展工
特地对记者们说，今年还要
在会上做广告，希望记者朋
友能够继续帮忙，宣传推销
河南特产：“好想你”，真的
好想你；“信阳红”，真的很
红；“杜康酒”，真能解忧！

特派记者 裴蕾
辛晓青 李萌 廖谦 文/图

“好想你”：“卢书记，
‘好想你’，感谢您！”

“卢书记连续3年推介‘好想你’，我
认为这是他时刻不忘农村、农业、农民的
具体体现。”好想你枣业股份有限公司
董事长兼总经理石聚彬昨日接受晚报记
者电话采访时表示，卢书记的“品牌营
销”，受益最大的是河南企业。

石聚彬说，卢书记是河南 1 亿人民
的代言人，时刻心系全省人民，把河南有
效的农业资源发挥了最大的潜能，将河
南由过去的“粮仓”、“厨房”，改变成了目
前的品牌、营养和健康，提高了农副产品
的附加值，拉长了产业链的发展，带领大
家努力实现“富民强省”的目标。

随着卢展工书记连续 3 年推介“好
想你”，在品牌力的拉动下，“好想你”的
销售业绩创下新高，还成功登陆深圳证
券交易所，成为中国枣业第一股。

“信阳红”：塑造了高
端品牌形象

昨日现场，河南信阳五云茶叶（集
团）有限公司常务副总经理黄一行十分
激动。

他告诉记者，卢书记连续推介“信阳
红”，对信阳乃至整个中原地区的茶产业
升级都起到了引领作用，使信阳的茶产
业短时间内得到了跨越式的发展。

“信阳红”的诞生使信阳增加了茶叶
新品类，提高了茶产业的引领能力，塑造
了“信阳红”高端品牌的形象，使信阳的
茶产业发展实现了新跨越，是信阳茶产
业发展历史上的战略性突破。

“信阳红”的快速发展，带动了区域
茶叶经济的发展，提高了茶农和茶企业
的收益，同时，也产生了深刻而有影响力
的社会效益，具体的表现就是信阳人敢
作敢为、善做善成的精神。

“杜康酒”：尝到了不
小的“甜头”

“卢书记连续 3 年在全国两会上的
推介，让杜康尝到了不小的‘甜头’。”洛
阳杜康酒销售有限公司总经理苗国军昨
日告诉晚报记者，“自2009年底，伊川、汝
阳两家杜康酒厂重组为洛阳杜康控股有
限公司以来，全国经销商数量从最初不
足 200 家发展到 1000 多家，销售收入连
续3年同比翻了一番。”

为什么会有如此强劲的发展势头？
在苗国军看来，从内因上看，杜康重

组以来，抛掉了沉重的历史包袱，致力于
统一品牌和公司形象、打击假冒伪劣产
品、调整优化产品线结构、夯实生产基地
基础建设、加大品牌广告投入力度等，奠
定了企业快速发展的基础；从外因上说，
主要受益于社会各界对杜康的大力支
持，尤其是卢展工书记连续 3 年在全国
两会期间推介杜康，为复兴杜康注入了

“强心剂”。
“我们将抢抓机遇，进一步解放思

想、拓宽思路，立足河南、谋划全国，力争
杜康在2016年实现年销售收入过百亿，
跻身国内白酒行业第一阵营，实现复兴
杜康的夙愿。”苗国军说。

“中原经济区是河南人民改革开放
以来自己探索出来的。”卢展工说，上世
纪末、本世纪初，河南提出中原崛起战
略，“中原经济区的提出，只是为中原崛
起做一个承载体，它把中原崛起的战略具
体化了。”

他说，河南到底走什么路子，现在我们
梳理出来了，这就是：不以牺牲农业和粮食

为代价，不以牺牲环境和生态为代价，以新
型城镇化为引领，以新型工业化为主导，以
新型农业现代化为基础的，“三化”协调科
学发展的路子。

“中原经济区怎么建设呢？现在我们
把这条路子梳理梳理。”

卢展工说：“怎么不牺牲，就是要破解
的问题，怎么破解，就是‘三新’。”

新型城镇化，“新就新在，是城乡统筹
的城镇化，是城乡一体化的城镇化，是着眼
于广大人民群众切身利益的城镇化”。

新型工业化，“新在哪里？就是特色发
展的路子，更多地关注环境、节能减排，更
注重科技含量，更注重效益”。

新型农业现代化，“要提高农业的产业
化、组织化、标准化、科技化、系统化”。
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对媒体关注的中原经济区下一步计
划，卢展工巧妙地说：“把这条路子持续做
好，走这条路不是很简单的事情，我们走了20

年、30年，走出来一个战略，形成一个路子。”
卢展工说：“我们有信心走下去，因为，

已经有基础，已经形成共识。”

最后，卢展工说：“我们认为，这才是真
正的可持续，体现了真正的全面协调、可持
续的科学发展观。”
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会议结束时，卢展工特地对记者们
说：“还是跟去年一样，今年还要在会上
做广告，希望记者朋友能够继续帮忙，宣
传推销河南特产：‘好想你’，是真的好想
你；‘信阳红’，真的很红；‘杜康酒’，真
能解忧。”卢展工的话引得全场一片欢
笑和掌声。

“好想你”、“信阳红”和“杜康酒”，已经

连续 3 年在河南团媒体开放日上，被卢书
记向全国全世界的媒体推荐。

一位参加过两年河南团媒体开放日的
记者说：“卢书记就像这3个品牌的形象代
言人，孜孜不倦推动河南土特产的品牌化
发展。”

2010年3月6日，也是全国人大河南代
表团的开放日，卢展工热情邀请记者们到

河南喝胡辣汤，喝国酒杜康，品“信阳红”，
走的时候再带点“好想你”大枣。

2011年3月6日，同样是全国人大河南
代表团的开放日，卢展工在记者提问间隙
现场推销河南特产：大家工作忙，喝点杜康
酒，解解忧；大家对河南感情深，我们如何
表达？“好想你”大枣；天气比较寒冷，喝点

“信阳红”，暖暖身……
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